

じょうさい smile

バス研修や修学旅行で多くのことを学びました

バス研修や修学旅行で、1年生は黒髪少年自然の家（武雄市）へ、2年生は大刀洗平和記念館とマリンワールド海の中道へ、3年生はユニバーサル・スタジオ・ジャパン（USJ）と京都方面へ行きました。（1年生と2年生は9月12日、3年生は9月12～13日）

1年生はカレー作りとクラフト製作に挑戦しました。初めて飯盒でご飯を炊いたり、野外で調理する生徒が多く、苦労した班が多かったと聞いています。苦労した分、カレーの味は格別だったようです。カレー作りの後、思い思いのどんぐりトトロを制作しました。振り返りには、「班のみんながてきぱき動いてくれて、不安に思っていた気持ちが消えました。おいしいカレーとご飯ができて、楽しく食べることができました」「全然火がつかなくて、みんなと協力して何とか火を起こしました」などの記述が見られました。

2年生は平和や水中生物について学びました。大刀洗飛行場の歴史を学ぶ中で平和について考えたり、水族館を班別で回る中で多くの水中生物を身近に感じたりしました。振り返りには、「爆弾や遺書、実際に使われていたものの展示を見て、本当に戦争があったのだと改めて実感しました」「班で協力して行動ができていたと思います」「イルカに水をかけられる友達を見て笑いました。（イルカは水をかける以外にも）いろいろな技があり、面白かったです」などと書かれています。

3年生はUSJで過ごしたり、京都の歴史を学んだりしました。まだ暑い日でしたので、USJではお互いの体調を気遣いながら回ったと聞いています。雷雨に見舞われ、体験できなかつたアトラクションもありました（残念そうでした）。京都では、バスガイドさんに案内され、清水寺や金閣寺の見学をしました。生徒の感想には、「USJにもう少しいたかった。翌日、修学旅行に行かせてもらったお礼に、清水寺でお土産を買った。家族に喜んでもらえてよかったです」「清水寺と金閣寺に行きました。バスガイドさんの解説を聞きながら移動して、各寺で歴史を感じました。今回の修学旅行は、改めて周りの人の協力があってこそ修学旅行だったと思うので、これからも感謝しながら生活していきたいです」など、家族への感謝を伝える記述がありました。

修学旅行では、直接見たり、体験したりすることで、これまでの学習を深めることができます。また、グループや集団の活動を通して、学級や学年のまとまりを深めます。今回の修学旅行も、新しい発見や感動があり、普段気づかない友達の良いところを見つける機会になったのではと思っています。



（3年生修学旅行）
左から「USJ入口の大きなオブジェ」「バスガイドさんに金閣寺を案内してもらう様子」「水面に映る金閣寺」

城西中学校だより
令和6年10月11日
校長 家永 裕行

中体連新人戦選手激励式

佐賀市中学校新人大会に出場する生徒を激励するために、選手激励式を10月4日に開催しました。はじめに拍手に迎えられて、2年生を中心とする各部の選手が入場しました。その後、各部から誓いの言葉がありました。「新人戦では決勝を目指して日々の練習を頑張っています」「まず1勝することを目標としています」「佐賀市ベスト4以上を目指します」など、目標に向かって頑張っている様子が伝わってきました。

生徒会副会長が「自分を信じて仲間とともにプレーすれば、力を最大限に発揮できると思う」と、校長が「この新人戦がチームにとって大きな一歩となることを期待している」とエールを送りました。また、女子バスケットボール部キャプテンが「いつも応援してくれるチームメート、家族、先生への感謝の気持ちを忘れず、最後の1秒まで一生懸命戦い抜くことを誓います」と力強く宣誓しました。宣誓後、大きな拍手が起きました。

いよいよ明日から中体連新人戦です。ファイト！



各部が誓いの言葉を述べる様子

JOSAI 部活動

南校舎1階に「JOSAI 部活動」のコーナーがあります。部活動や社会体育の様子を写真やメッセージで発信しています。現在は9月27日に行われた佐賀市中学校駅伝大会と中体連新人戦選手激励式の様子が掲示されています。フリー参観デー等で学校にお越しの際、よろしければ、ご覧ください。



文化発表会・合唱コンクールに向けて

本日、保護者様にご案内を差し上げていますが、10月25日に文化発表会と合唱コンクールを開催します。文化発表会では劇や作品展示などが計画されており、学級や学年で何に取り組むか、実行委員を中心に話し合っています。一方、合唱コンクールについては、指揮者、伴奏者、実行委員等がリーダーシップを発揮しながら学級での練習を進めています。なお、3年生は学年合唱で「大地讃頌」を歌います。各学級、3年生が、どんな歌声を響かせるかとても楽しみです。

トイレが新しくなりました（北校舎と体育館）

7月下旬から始まったトイレ改修工事が先週までに終わりました。その後の検査を経て、北校舎の生徒用トイレが昨日から使えるようになりました。ある男子生徒は、「きれいですね。自動（洗浄）がよかったです」と言っていました。体育館のトイレは10月15日、使用開始予定です。きれいなまま、大切に使ってほしいです。なお、南校舎のトイレは令和7年度に改修予定です。



写真は生徒用男子トイレ(2枚とも)